

La fe y la esperanza son fuerzas que impregnan de confianza y optimismo al derrotero de la vida humana. Cada vi-  
viente, debe templar su espíritu para poder afrontar fructuosa-  
mente el largo camino de sus realizaciones y objetivos. Nadie  
debe cruzarse de brazos, sino, que todos deben, por imperio  
de la ley biológica, actuar, hacer, luchar, trabajar, estudiar,  
producir y triunfar ventajosamente.

Padres e hijos, maestros y alumnos, la juventud en general;  
deben estar mancomunados por un mismo ideal de vida; deben  
todos apoyarse en las Doctrinas Morales del bien común, de la  
sensibilidad, de la comprensión y de la voluntad, para lograr  
las más generosas etapas de vida provechosa, de vida constructiva,  
de vida noble, de vida superior, de vida honrosa, para llegar  
sin obstáculos, a un destino feliz, aquilatando día a día las  
acciones saludables, saturadas de optimismo, de alegría y de  
bienestar.

Debemos afirmar, que todos los Hombres y Mujeres de buena  
voluntad, plenos de elevadas concepciones, carentes de egoísmo  
y maledicencia, jalonaran a diario sus escalas de magníficas  
satisfacciones, siempre aleccionados por ese sentir conceptuoso  
de sus pensamientos sanos y puros, que se manifiestan por la  
integridad Moral y Espiritual, que es el gran factor preponderante  
en la trayectoria del progreso y de las mejores conquistas  
individuales.

Así, padres, hijos, profesores, alumnos, la juventud, todos,  
evolucionarán dignamente, empujando como arma su inteligencia  
su entusiasmo, su bondad y sus energías, para materializar todos  
los peldaños del triunfo, creando el clima de felicidad y tranquilidad  
espiritual; creando a la vez el ritmo de todas las realizaciones  
útiles y proveer de nobles fuerzas vitálicas para prolongar la  
vida con juventud animada.

Los estudiantes, los hijos y la juventud, tienen su honrosa  
misión en la vida. A ellos les corresponde ejercitar su voluntad  
y trabajar intensamente y estudiar con fervor para culminar  
en la vida con provecho y ofrecer las mayores satisfacciones  
a sus Padres y Maestros. Son ellos, una potencia moral admirable  
del Progreso Universal, y por consiguiente deben estar dotados  
suficientemente de aptitudes y capacitación para encauzar su  
desarrollo con eficacia y forjarse un sendero para conquistar un  
venturoso destino.

No debe olvidarse jamás que los padres proporcionan a sus  
hijos las mayores posibilidades en sus realizaciones posibles,  
merecen, desde todo punto de vista, una digna y respetable  
retribución a sus sacrificios y abnegadas preocupaciones. Todos  
los padres anhelan lo más noble en la obra constructiva de sus  
hijos, como la principal expansión que robustece el alma, la  
mente y la vida. Ellos se desviven para que sus hijos sean sanos  
y fuertes, hombres íntegros y buenos capaces de afrontar la  
vida en el surco de la armonía del bienestar y de la libertad  
económica. Ellos quieren hijos dotados de virtudes sublimes  
que sean muy cultos en todas las expresiones de sus actos. Los  
padres están animados de los mejores sentimientos, aleccionados  
por su experiencia, por su lucha y por sus afanes. Dan el todo,  
alma y vida; amor y cariño, fraternidad, cordialidad, y solo piden  
la mínima recompensa de sus hijos, bondad, proverbialidad y  
afectos sinceros.

También los profesores, los maestros, los educadores en general,  
son los más abnegados ejecutores de la organización de la vida  
moral, espiritual, intelectual y científica de la juventud que  
estudia. Son ellos los forjadores generosos del destino humanístico  
de los jóvenes que reciben sus lecciones y enseñanzas. Merecen  
toda la afectividad y la más alta ofrenda cariñosa por su labor  
benefactora.

Todos debemos hacer cosas importantes para el bien y progreso  
social y de la patria y así viviremos doscientos años.

PROFESOR SOLI S. ICONICOF.

## LA MISERIA Y VIRTUDES

Por José Antonio Arguera Velis

Cada día que pasa el hombre se confunde más entre la peor  
esclavitud animal. El materialismo tiene su dominio. Desaparecen  
dos tesoros virtuosos como son la piedad y la caridad para dar  
paso a la ambición, fiera de múltiples tentáculos venenosos.

El dolor del hermano, del amigo y aún del enemigo, es poca  
cosa ahora y como precepto cristiano tiende a desaparecer. La  
misericordia aparece en todas sus formas; miseria de virtudes a  
las cuales Dios les dio vida en letras de oro;

virtudes vivificantes que el hombre olvida. Solo se piensa en el  
"ego" en la satisfacción personal y nada más. Muchos pueden dar,  
pero pocos dan y dar es recibir. Dios, nuestro divino artista, nos  
dio forma y nos dio vida; pero no nos dio riqueza, pero sí, con el  
trabajo honrado hicimos riqueza y tierra; parte de esa riqueza y  
de esa tierra será para el pobre y ese será el mejor precepto de  
la democracia cristiana.

San Salvador, 18 de Septiembre 1862.

## PEDIDO Y OTORGAMIENTO

Repara en la tarea del labrador, que es como una oración a la Tierra,  
suplicando la cosecha y apliquemos a nosotros mismas la fuerza  
de esa lección.

Antes de sembrar, acaricia el suelo,  
preparando su seno para el trabajo activo sin escatimar esfuerzos  
para tornarlo más útil. Le ofrece, enseguida, confiado y sereno,  
las semillas de amor que habrán de traerle el pan.

Y, aguardando el campo labrado, que  
cantará con él, vigila y sirve siempre,  
acompañando la planta desde su germinación.

Si aparecen gusanos que habrán de  
decarbener su tallo, se apresura, prudente,  
a socorrerla firme, dispensándole cuidados e irguiéndose en  
cariño, a fin de preservar su preciosa savia.

Si desencadena el temporal, com-  
parece solícito a liberar el canal de irrigación,  
para que el barro hostil, no sofoque su sueño.

Si la canícula aumenta, y la sequía  
domina, provee agua abundante a la tierra adusta y caliente.

Y lucha día y noche, para asegurarse  
de que su oración en forma de esperanza,  
reciba en el tiempo exacto, la solución precisa.

Solo de ese modo, los días le devuelven  
el paciente esfuerzo, en el premio de la cosecha amorosa y sublime.

Así también, en el mundo, para que  
nuestra oración encuentre reque nuestra oración  
encuentre resonancia, trayéndonos de vuelta  
la bendición deseada, sepamos sembrar en el  
corazón de los otros, la simpatía y la paz, al  
servicio del bien, huyendo a la maldad de la crítica  
y extendiendo alrededor de nuestros propios pies,  
la bondad y la alegría porque el alma de la vida,  
es también como la Tierra, que nos responde  
siempre en nombre del Señor, conforme al toque  
vivo de nuestras propias manos.

Emmanuel

De "El Iris".

# DEFENSA NACIONAL

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

No. 571 + PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA + Octubre 1965

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ • Apartado 909

## Estrechemos cada día los bellos lazos de amistad con nuestros hermanos centroamericanos

Es una completa satisfacción para nosotros el acercamiento tan grande que ahora nos guardan nuestros queridos hermanos centroamericanos, que llegan a nuestras humildes playas cual blancas gaviotas para conocer más cerca a sus hermanos costarricenses. La mayoría de ellos recorren nuestras calles contemplando a nuestros humildes edificios. Otros en autobuses de sus países se dirigen con gran fervor hacia la Iglesia de los Angeles para conocer personalmente a nuestra Negrita que ha hecho miles de milagros. Lo más bello de esas gentes es la gran cultura y respeto que nos guardan con sus finos comportamientos. En fin, tenemos que pensar que somos los verdaderos hermanos de las cinco repúblicas y que el mal para uno tiene que ser para los otros. Las compañías de aviación, la Carretera Panamericana, y las líneas de autobuses, contando con la ayuda de Dios han hecho el gran milagro que unos y otros nos vayamos conociendo poco a poco. Tenemos que sentirnos felices y contentos de haber podido lograr en este siglo XX conseguir ese gran milagro que es un gran orgullo para todo el continente. Hoy nos damos cuenta con gran alegría, que las fronteras de Centroamérica van desapareciendo entre más años al compás del progreso. Que la paz bendita jamás llegue a enturbiar los lazos de amistad que hoy nos unen. Somos amantes de la paz cien por ciento, y nosotros pequeños periodistas lucharemos desde nuestra pequeña tribuna porque esos lazos plateados que nos unen jamás lleguen a romperse. Tenemos que

reconocer que en nuestros países está floreciendo la cultura y que los odios se van terminando poco a poco. Tenemos por ejemplo la bella acción que nos ha brindado la floreciente nación de Honduras, ante la dolorosa tragedia en que perdieron la vida tantos costarricenses, y que Dios algún día les ha de corresponder. Hoy que tratamos de estos asuntos, no queremos dejar por fuera la esperanza de una unión de todos los semanarios culturales. Me refiero a esos pequeños periódicos valientes y viriles que siempre publican sus bellos artículos culturales. También nosotros como los grandes diarios que hoy viven agremiados tenemos que tener nuestros mismos derechos. Hombres, todos grandes maestras de la pluma, que con su gran saber van levantando poco a poco los cimientos de sus encantadoras naciones. No dejamos de reconocer el gran adelanto de esas naciones que han podido con su esfuerzo levantar sus bellas campañas, y hasta llegar a ser países exportadores de sus productos. Con mucha frecuencia salen de nuestro país costarricenses, los que al volver regresan felices, contentos y agradecidos por el gran recibimiento que les brindaron esos buenos hermanos. Entre paréntesis soñamos que esa paz bendita fuera duradera siempre y que jamás hubieran disgustos por nada, porque la paz y la cultura nos pueda guiar por los buenos caminos como una bendición divina. Hermanos centroamericanos. Yo el más humilde de Costa Rica brindo con el más fino licor, porque ese estrechamiento que hoy vivimos dure eternamente. A la vez que proponemos fundar un buen servicio de cabotaje entre todas nuestras naciones con el objeto que no falten los viveres en ninguna república. Esos lanchones pueden recorrer nuestros puertos colocando sus granos o bien todo lo que fabrique cada pueblo, evitándose la molestia de tener que estar importando mercaderías de otros países donde solo corren los dólares.

## HERMANO HOMBRE

### NECESIDAD DE COMPRENDERLO

No creas hermano que todos los bienes materiales que recibes son producto de tu solo trabajo, es la sociedad en que vives, quien te los proporciona. Y tú que tienes la suerte de ganar mucho dinero porque la sociedad te lo da a ganar, eres el que más debes cooperar con ella, porque el conjunto te lo entrega a tí y tú debes distribuirlo al conjunto. ¿Comprendes? Tus semejantes no te lo dan para que lo acumules, ni para que con toda insolencia conviertas tu hogar en un bazar o en un mercado de baratijas. Todo lo que salga del nivel de la comodidad decorosa es insolencia y egoísmo, porque tú solamente piensas en tí mismo y en ese mundo de

caracol que es tu hogar y te olvidas totalmente de tus semejantes de quienes vives y de quien provienen tus dineros. Debes pensar mucho en esto y meditarlo sobre la moneda, no olvidando que más deberes tiene para con la sociedad quien con más facilidad recibe.

La vida es muy efímera y desgraciadamente en la hora de la partida tendrás que dejarlo todo y quízás otros dilapidarán lo que tu has economizado con intenso egoísmo.

Aprende a conjugar los verbos, Dar, Servir y Ayudar y luego verás que tu pecho se inundará de una desconocida felicidad.

Mauricio G. Obelar.

## SER MEJORES, NORMA Y CONSIGNA DEL GENERO HUMANO

Con los propósitos de Año Nuevo, que ya es tradición formular al término y principio de doce meses, debe venir el convencimiento necesario y suficiente que nos mueva a ser mejores. A ser mejores, no tan solo porque ello convenga a nuestros fines, sino también porque ello es necesario para servir mejor al medio en que nos encontramos.

De esta manera, ya que todos somos seres perfectibles, es indispensable ver y ahondar los aspectos que podemos mejorar:

- Nuestro trabajo.
- Nuestras relaciones, tanto con nuestros compañeros como con nuestros jefes.
- Nuestra capacitación.
- Nuestra personalidad.
- Nuestro ambiente familiar.
- Nuestro presupuesto.
- Nuestra casa.

Sería largo enumerar los aspectos de mejora: sin embargo, con

los anotados basta. Mucho sería, si al final de estos doce meses que empezamos, hubiéramos logrado mejoría en algunos de ellos.

En breve análisis de lo anotado, diremos que todos los puntos llevan a uno solo. Este es el de nuestra personalidad. Y digalo si no el hecho de que un individuo trabajador, responsable y capacitado, tiene una personalidad superior a la de todos aquellos que han dejado pasar el tiempo mientras ellos duermen en sus laureles.

Que los propósitos de Año Nuevo sean, pues, verdaderos propósitos. Que a cada uno de ellos les dediquemos la atención debida, y que al cabo de los doce meses que se avecinan y que ya empezamos a vivir, hagamos un resumen halagador que nos permita planear otros propósitos que nos lleven hacia la superación constante.

(De Germinal, México.)

## EL PERRO

Por Leonor Liach.

Es un compañero fiel, lo consideras tu amigo porque te sigue dócilmente, te obedece sin protestar; si le pegas te mira con los ojos suplicantes; encierras en su mano de mandar. Está bien que lo que sedumbre un desahogo a tu instinto y lo ampara, porque a cambio de tu cuidado te presta el servicio de guardar lo tuyo; pero no te acostumbres a preferir las cualidades

de los perros y a buscarlas después en los hombres. No elijas entre estos al que baje humildemente la cabeza ante una arbitrariedad tuya y al que acoja con una sonrisa aquellos a quienes vayas a llamar aprobador de tus errores. Busca en amigos, rebeldía, voluntad, conciencia.

(De Prisma.)

## MADRES IRRESPONSABLES

Este tema es de mucha trascendencia y actualidad; digno es, no de un pequeño comentario, pues en éste solo se esbozarían partes sino de un tratado donde se diera la solución práctica a tan grave problema. Innumerable es la cantidad de madres irresponsables que guiadas por la miseria, el ambiente en que viven o por su debilidad moral, llegan a ser indeseables a la sociedad.

Con frecuencia se lee en los diarios, (noticias de madres que a sus hijos los dejan abandonados, como si éstos fueran una cosa sin valor. Otro caso es, el de madres que por asistir a citas (inconvenientes la mayoría de las veces), no les importa cómo quedan sus hijos; otras tienen el cinismo de permitir que lleguen hombres a su casa, dando el ejemplo más impudico, ignorantes del daño que hacen al porvenir de sus hijos.

¿De qué proviene todo lo anterior? ¿Será por la miseria en que viven? ¿Será que sus madres no les dieron la educación necesaria? Nada de lo anterior acontece, porque para educar a los hijos sólo se necesita voluntad.

Si todas las madres no dan la educación necesaria a sus hijos, éstos a su vez no la darán a los suyos; formándose así un círculo progresivo; es preciso pues poner fin a tan sádico proceder y cumplir con el deber que Dios ha encomen-

dado al ser bendito y noble que es la MADRE.

Expondré dos consejos, dados por un médico el uno, y por Napoleón el otro. Una señora llegó a la clínica de un médico para preguntarle que desde cuándo podía educar a su hijo; él le responde, haciéndole esta interrogación, ¿qué edad tiene su hijo? Seis años, contesta la señora. Y añade el doctor: "ah, son seis años que Ud. ha perdido inútilmente, señora".

Encontrándose un día Napoleón en compañía de sus generales, hizo recae; la conversación sobre la educación de los hijos y preguntó:—¿cuándo debe empezar la educación de los hijos?, uno de sus generales le respondió: a los trece años, cuando el joven comienza a ser dueño de sí mismo. A lo siete dijo otro, porque entonces se llega al uso de razón. Otro añadió: a los tres el niño ya es capaz de educación. Un cuarto repuso: Aún antes que el niño venga al mundo necesita de ciertos cuidados, pues éstos influyen grandemente en su educación. Entonces Napoleón miró en torno suyo; todos estaban pendientes de su opinión y dijo: Yo creo que ninguno ha dado en el blanco, la educación ha de comenzar veinte años antes de que nazca; es decir, con la educación de la MADRE.

(De "Eco Ca tólico").

## ¿AMOR O EMBRUJO?

Por Esteban Chovar.

La persona constituida en amor y la que constituye embrujo o hechizo, inspiran una sugestión poderosísima. Su iniciación y desarrollo tiene características similares; tal es así que la gente las confunde con muchísima frecuencia.

En ambos casos pueden producir esos seres amor o embrujo a príble que lo provoquen en el transcurso del contacto o vida de relación mera vista, como también es posible con la persona influenciada.

Ninguno de los dos fenómenos psicológicos entra en la patología; son sentimientos normales muy profundos brotados de una exaltada admiración por las virtudes físicas o psicológicas de la persona que ejerce el influjo.

La diferencia fundamental que hay entre la sugestión que transmiten el hombre y la mujer como ser amor o ser embrujo, estriba en que los primeros retienen su influencia a pesar de su ausencia prolongada; y los segundos pierden su poder si su presencia no es constante o casi constante y el ser influenciado recibe la fuerza sugestiva de otra persona o cosa.

El ser embrujo produce una especie de estado magnético de considerable duración que desaparece poco a poco con su ausencia o por la atracción de otras sugestiónes.

Buenos Aires, 15 de setiembre de 1962.

(De Prisma.)

ANECDOTAS

LO VIO CLARO.—

El duque de Hamilton, enfermo de la vista se hacía atender por un célebre oculista, que, naturalmente, le cobraba honorarios excesivos.

Cierta día, el duque fue a desdijarse del oculista; y éste sorprendido le dijo:

—¿Entonces... ya ha mejorado mucho?...

—¡Oh, no! —respondió el duque—. ¡Lo que pasa es que he abierto los ojos!

MAS CLARO.—

En cierta oportunidad, una escritora californiana envió un manuscrito a Mr. Ambrose Biercek pidiéndole que le hiciera la crítica de la obra por medio de una sola frase y excluyendo todo otro comentario. Algo debió conmoverse en la costa del Pacífico cuando llegó la siguiente respuesta: "Las tapas de su libro están demasiado separadas".

ASUNTO ARREGLADO.—

El célebre doctor Fressard era, como todo sabio, muy distraído. Una vez le preguntó a un enfermo: —¿Dónde siente usted el dolor de que me habla?

—Aquí doctor, en la boca del estómago —contesta el enfermo—.

Cuando apoyo la mano me duele mucho.

—Bien, bien... —repuso el doctor—. Es preciso que tenga usted cuidado de no apoyar la mano en el estómago.

MUY MALO.—

Rip, el famoso autor y empresario de revistas parisienses, era muy aficionado al buen vino. En cierta ocasión en que, convaleciente de una enfermedad se reintegró a la vida teatral, se sintió de nuevo decaído e indispuesto y acudió a consultar a una eminencia médica.

—Mi querido amigo —le dijo el doctor—, tiene usted el hígado des trozado. Es preciso que deje de beber; lleve una vida menos agitada y tenga mucho cuidado con lo que come. El vino le hace a usted mucho daño.

Y, a continuación le indicó un régimen alimenticio muy severo.

Al salir del consultorio, se encontró con un amigo y fueron a cenar juntos.

El maître d'hotel del restorán les recomendó, como especialidad de la casa, un platillo de hígado encebollado.

—¿Hígado? —exclamó Rip—. ¡De ninguna manera! es muy malo para el vino.

Pensamientos

—A la vida llegamos para ser buenos, para eso Dios nos puso cinco sentidos, por lo tanto si queremos ser malos, es por que así lo queremos. El cuento "ese es mi destino", está por demás, y si queremos ser malos es porque no tememos a Dios.

—No te importe ser pobre y pasar hambres antes que robar. Aquellos que no roban, en cualquier parte pueden alzar su frente muy en alto.

El colmo del patriotismo: un general que nunca fomentó una revolución en nuestro país.

Me complace la amistad, para extraer mis dudas sobre su sinceridad.

El amor carece de pudor, de lo contrario no sería amor.

El hombre que olvida pagar sus deudas, no es un tramposo, es un enfermo que ha perdido la memoria.

Cuando tengo ideas geniales trato de escapar de mi mismo por temor a sus consecuencias.

Se había casado con una mala mujer, cuando enviudó, leyendo la biblia creyó en la resurrección de Lázaro.

Se pasó juzgando el sentido de la vida. Falleció sin haberla vivido.

Mi prosa es como una mujer sin pudor, se desnuda sin ninguna timidez.

Estrechez de espíritu, ambicionar lo ajeno como si fuera propio.

Sus pestañas eran tan largas, que sus ojos vegetaban en la penumbra.

Pronunciaba discursos largos para no ser escuchado.

Poseía la mansedumbre de un buey. Pesada ciento sesenta kilos.

Un borracho es un hombre que odia la estabilidad.

Las mujeres muy flacas son como guijarros en el camino.

EL EXCESO Y TU

No conviertas el propio hogar en museo. Utensilio inútil en casa ajena. El desapego comienza de las pequeñas cosas y el objeto conservado sin aplicación en el deceso de la casa, ejplota los sentimientos del morador. La muerte comienza con el estancamiento. Quien hace circular los préstamos de Dios, de-

nueva el propio camino. Transfigura los pertrechos que sean inútiles, en fuerzas vivas del bien.

Retira de la despensa aquellos alimentos que descansa olvidados, para distribuirlos fraternalmente entre aquellos compañeros de estómago atormentado.

De "El Iris".

PENSAMIENTOS

Soy un hombre muy serio, por tal motivo siento placer en hacer reír a los demás.

Una mujer nunca se parece a otra después de que se ha bañado.

Es muy fácil ser honrado cuando se tiene dinero.

Un rebaño de ovejas es el sostén de una hilandería.

El gato se lava con saliva por temor al agua fría.

Los duendes se envuelven en ropas blancas para resaltar en la noche.

He hallado un lenguaje nuevo para mis libros. Expresar lo que siento, sin preocuparme de escribirlo.

En brazos de la noche se cobija la luna. Cada cual vive y sueña a su modo, hasta el gato que la contempla desde un tejado.

Era sastre: cuando hablaba, su voz igual que una tijera, cortaba el silencio como si fuera una tela para confeccionar un traje.

(De El Tonel de Diógenes.)

PENSAMIENTO AMERICANO

¿Cómo crecen las ideas en la tierra!

De qué le servirá a un hombre que se le dé permiso para hacer una cosa si no se le enseña cómo debe hacerla? De qué le servirá que sólo se le diga "eres libre" si no se le enseña previamente a moderar sus pasiones, a libertarse de ellas?

José María Castro Madriz.

Ser útil a la patria es darle, en de fomento, progreso, moralidad, cul-

tura y civilización.

Eugenio María de Hostos.

Las ciencias y la literatura llevan en sí la recompensa de los trabajos y vigilias que se le consagran. Para el pensamiento, como para las otras facultades humanas, la actividad es en sí misma un placer. Pero las letras y las ciencias, al mismo tiempo que dan un ejercicio delicioso al entendimiento y a la imaginación, elevan el carácter moral.

Andrés Bello.

LA NARANJA Y LA SALUD

Se aconseja la naranja a los dispépticos para compensar el régimen a que se les somete de pastas alimenticias, cuya digestión es fácil, pero que son pobres en vitaminas.

Si siente usted debilidad o cansancio, no vacile en comer naranjas; en ayunas, con sus comidas, por las noches al acostarse, etc. Es el mejor remedio para recobrar la vitalidad perdida.

La naranja procura buen color al semblante dándole ese aspecto de frescura que es el exacto reflejo de la buena salud. Comer naranjas es el medio más seguro para conservar la belleza y la juventud.

Ninón de Lenclos comía 10 o 12 naranjas por día, y conservó toda su vida, que fue larga, un cutis color de lirio y de rosa.

Muy rica en vitaminas, la naran-

ja evita las enfermedades llamadas de carencia, como el escorbuto, y las enfermedades de Rarlow, siendo éste el motivo por el cual se debe dar a los niños de pecho todos los días dos cucharaditas de las de café de jugo de naranja bien madura. La acción de la naranja es particularmente eficaz en la higiene de los dientes y de las encías. Comiendo muchas naranjas se evitan las caries para tener una boca bella, unos dientes blancos y unas encías sanas y frescas, hay que comer naranja en abundancia.

PENSAMIENTO

¿Qué interés puede tener para mí lo que tú me digas del pasado? Por la ventana entreabierta se ve que en la sombra del jardín la primave-

ra acaricia suavemente los pétalos de una rosa, como a un rostro dulce y querido. Nada de lo que tú me digas del pasado tiene importancia para mí. Sé feliz hoy; no hables del ayer.

Omar Al Khayyam.

Es una aspiración sana y legítima la de la libertad.

Ch. Secretan.

La imaginación es la facultad que dibuja, modela y da color a nuestras ideas; es la intermediaria indispensable entre el pensamiento, el deseo y la realización. Por tanto, su papel es importante.

Renán.

NOTICIARIO CIENTIFICO

ENSAYO DE TRANSISTORES PARA AUTOMOVILES

Con el tiempo, es probable que los automóviles sean los que más utilicen los transistores, aparatos que reemplazan los tubos al vacío en diversas aplicaciones.

La "Delgo-Remy", dependencia de la General Motors Corporation de los Estados Unidos, está ensayando un sistema de alumbrado transistorizado que elimina el condensador y punto de contacto en un sistema corriente de encendido.

RADAR QUE VE SOBRE EL HORIZONTE

Las estaciones de radar en Nueva York y Londres quizás algún día puedan observar los aviones comerciales cada minuto de vuelo al cruzar el Atlántico, o seguir el curso de vuelos de larga distancia.

Si ocurre algún accidente y el avión cae, inmediatamente se pueden enviar socorros y localizar sin lugar a equivocarse el sitio del accidente, aun cuando el piloto no haya tenido tiempo para dar su posición por radio.

Esta es solo una de las aplicaciones posibles futuras de un radar experimental que se ensaya actualmente en Washington, en los Labo-

torios de Investigaciones Científicas de la Marina.

El nuevo radar, inventado por el Dr. Robert M. Page, director del laboratorio mencionado, a diferencia de los radares conocidos, tiene un alcance más allá del horizonte hasta ahora percibido, haciendo rebotar sus rayos eléctricos en la ionósfera, la zona de la atmósfera que se extiende entre los 80 y los 240 kilómetros de la tierra.

(De Germinal.)

Llegará a Costa Rica el Príncipe Raimundo Orsini, famoso andante

En viaje de placer, que cubre varios países de América, está por llegar a Costa Rica el famosísimo príncipe italiano Raimundo Orsini, distinguido andante por los lugares de lujo y recreo. Se recordará que este Príncipe estuvo estrechamente relacionado con la no menos famosa princesa Soraya y que muchos comentarios se hicieron en ese entonces sobre un idilio entre ambos aristócratas.

Aquí en Costa Rica será atendido por su amigo, el ex Embajador de Costa Rica en Italia don Franklin Aguilar Alvarado, al que trató en Roma por mucho tiempo.

El señor Aguilar le ofrecerá una recepción en su residencia particular a la que asistirá el Presidente de Costa Rica don Francisco J. Orlich.

La visita a nuestro país del famosísimo príncipe italiano es de placer, sin que nada oficial represente. Permanecerá aquí varios días.

Como referencia especial sobre la personalidad de este regio visitante, baste consignar lo siguiente: es familia cercana de 8 Papas de 15 Santos y por allí de 5 Cardenales. El indica el abuelo del citado y culto visitante.

REMEMBRANZAS

Por Ligio Ontúnez.

El sol se despeña tras el monte, y el cielo se cubre de tintes opalinos y se engalana de acuarelas de colores. La tarde se desmaya sobre los cerros y la noche galopando en las sombras llega a recoger los despojos del día borrando los últimos lampos del ocaso.

Y yo estoy solo en el jardín donde con frecuencia llego a concentrar mis pensamientos reviviendo el recuerdo de la amada lejana, de aquel amor de la juventud que llenó de alimbares mi vida, que cubrió de ilusiones y de ensueños mis días primaverales.

Recuerdo allí tus diecisiete años, tu forma esbelta y alta, tus ojos amarillos, tu tez morena, tu paso rítmico y tu risa alborozada.

Las campanas de aquellos amores puros, diáfanos, aun repican en mi vida. "Y a pesar del tiempo que nos endurece, que mata el recuerdo, que mata el dolor, anima mi pecho como siempre viva, la esencia lejana de aquel dulce amor".

Tu partida, desde aquel entonces, dejó lobregueces en mi alma, pero la sola evocación de tu amor, tierno y dolido, es una luz que ilumina las sombras de mi existencia.

Esta tarde, en estas horas desoladas solo hay pena y tristeza infinita en mi pecho, al aferrarse en mi mente el recuerdo de ese amor lejano, perdido en el tiempo, que dejó trunca, por un golpe del destino, la primera ilusión de mi juventud, pobre ilusión de un cariño inmenso que como una flor marchita

llevo oculta en el santuario de mi corazón. Y así en estas horas sufridas en silencio esta angustia y dolor y nadie sabrá nunca de mi interior calvario y que mi vida está mustia desde que tú te fuiste a morar a otros tan distantes albores, donde la vista de otros horizontes tal vez hayan borrado en ti el recuerdo de nuestro triste amor.

El vuelo de un ave rezagada que busca el nido, me saca del pasado dichoso y me vuelve a mi mundo de pesadumbres.

(De Prisma.)

Boletín informativo de Defensa Nacional

SUSCRIBASE Y ANUNCIE EN LA PRENSA LIBRE

SRES. PATENTADOS

Solicite sus refrescos y cervezas en los teléfonos 1363 y 2096 - Traubert

(o)

Taxis Vargas Malavassi 7164

Lea y anuncie en DEFENSA NACIONAL, Periódico cultural.

(o)

JOSE F. BARRIENTOS R. Homeópata.

Despacha en Barrio Iglesias Flores 25 varas al norte de Cantina El Gran Sesteo, contiguo a la Ermita

(o)

SEÑORES LECTORES

Ante el peligro, frene; la vida de una persona no se paga con nada

NIÑOS. — No oatravecéis las calles, pensad que el peligro acecha a cada instante y que vosotros podéis ser una nueva víctima de los autos o camiones.

(o)

AMIGOS LECTORES DE "DEFENSA NACIONAL"

Muy agradecidos con ustedes, si nos recomiendan nuestro periódico a sus amigos, sus hijos casados o sus familiares. DEFENSA NACIONAL pretende entrar a todos los hogares de Costa Rica, porque es un periódico que instruye porque publica los mejores artículos y además no tiene color político.

SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

BOMBA GULF

DE LOS HERMANOS HIDALGO

EN SAN RAFAEL DE OREAMUNO

La que cuenta con mejor clientela por su gasolina de primera y medida legítima.

—BUENA ATENCION DE SUS DUEÑOS— —BUENA ATENCION DE SUS DUEÑOS—

# HERALDO SOCIAL

## CONFORTADA CON LOS SANTOS SACRAMENTOS

Dejó el mundo terrenal, confortada con los Santos Sacramentos, la distinguida dama de nuestro mundo social, doña FGLory Calvo de Holts. Una bondadosa señora que ha dejado un profundo vacío, pues fue una alma gentil, noble y buena.

Su deceso ha dejado un vacío profundo imposible de llenar jamás porque las almas buenas jamás se pueden olvidar muy fácilmente.

Reciban sus estimables familiares, hoy agobiados por la culpa del destino, nuestra más sincera condolencia. En especial el señor Lic. Calvosa, su distinguida señora hijos Dr. Calvosa y su distinguida señora, hijos y demás familia.

## CONFORTADA CON LOS SANTOS SACRAMENTOS

Falleció en la bella ciudad de las brumas, la apreciable señora doña Josefa Ortega viuda de Meneses. Fue una alma noble y caritativa que ha dejado la vida al llamado de Dios. Fue la señora, la madrecita santa y buena de nuestro simpático amigo don Mario Meneses empleado de la Funderaria La Última Joya. Su deceso ha dejado un profundo vacío en el corazón de sus estimables familiares y amistades.

Reciba su familia nuestra más sentida condolencia, en especial nuestro buen amigo don MHario Meneses.

## CONTINUA DELICADO DE SALUD

Nuestro amable y gentil amigo, don Camilo Guathien, quien honra a nuestra patria por sus muchos años como radio técnico. Dios ha de permitir que tan distinguido amigo se logre reponer pronto para el consuelo de su familia.

## APRECIABLE VIAJERO

En asunto de su profesión estubo en San José nuestro culto y distinguido amigo, don Arturo Valerín, uno de los grandes valores con que cuenta la ciudad de las brumas. Arturo Valerín, por sus grandes cualidades se ha ganado toda la simpatía, que bien merece, de la ciudad de las brumas.

Su profesión como antes lo escribimos, de ser dentista de los mejores de Cartago, lo mismo que su hermano don Guillermo. Son dos almas que nacieron para ser gentiles y generosos con todos sus amigos.

Nosotros tenemos la gran satisfacción de tenerlos a nuestro lado, motivo que nos enorgullece con toda el alma, ya que pudiendo ser orgullosos por su profesión, prefieren seguir siendo humildes con todos sus amigos.

Rectificamos que todo lo que escribimos no es para que se resienta ningún destista de Cartago, ya que hemos tenido la suerte, que todos los amigos de este DEFENSA NACIONAL, sean todos buenos y distinguidos como lo son el Dr. don Guillermo Iglesias, don Manuel Batres, don Pepe Meneses Vega y otros tantos amigos a quienes todo el tiempo es brindamos el aprecio que ellos bien se merecen.

## SRTA. ZOLA MARIA VALERIN H.

Se encuentra un poco delicada de salud en la ciudad de Cartago. La esforzada estudiante amiga de nuestro periódico, Zoila María Médica, que tan apreciable enfermera es.

Dios ha de permitir y la ciencia ma logre recuperarse de su enfermedad; la apreciable damita es hija de nuestro gran amigo don Paco Valerín.

## DON GUILLERMO LORIA

Con motivo del fallecimiento de su señor padre, tuvimos el agrado de saludar al caballero amigo nuestro, don Guillermo Loria, quien tiene su residencia en Puntarenas.

## DON ROBERTO PACHECO

Sigue siendo mejor el estado de salud ed simpático y culti amigo de la ciudad de las flores.

El señor Pacheco pasó una temporada en el hospital del Seguro Social, motivo por el cual nos alegramos. Aprovechando el momento para hacerle llegar un atento saludo, saludamos extensivo hasta el lugar de su residencia a su apreciable familia.

## ESTIMABLE ENFERMA EN LA CIUDAD DE CARTAGO

Se encuentra un poco delicada de salud, la culta y gentil señora, doña Bertilia Román, perteneciente a una apreciable y distinguida familia de dicho lugar.

Nosotros, al lamentar su enfermedad, le deseamos que recupere muy pronto su salud con la ayuda de Dios y la ciencia médica.

## DON MAXIMILIANO MONTERO

Otra alma buena y justa que también abandona los caminos de la tierra. Jamás podremos olvidar cuando el Director de este periódico se ganaba la vida en carpintería. Esta alma sencilla y sensible, siendo jefe de los talleres de don Alfonso Yglesias, que de Dios esté gozando, jamás supo maltratar a ninguno de sus subalternos, siendo humilde y bondadoso con todos sus amigos, hasta el fin de sus días.

Fueron innumerables los favores que le debía al distinguido caballero, quien siempre supo honrar a nuestra patria trabajando sin descanso todo el tiempo. Por sus grandes bondades Dios hoy lo tiene en su santo reino; fue un buen hombre que pudo ser rico y orgulloso pero mejor prefirió ser humilde.

Reciban sus familiares nuestra más sincera condolencia.

## DON ALBERTO PIEDRA

Se encuentra en Cartago, un poco delicado de salud, debido a un accidente que sufrió, el estimado comerciante amigo nuestro, don Alberto Piedra.

DEFENSA NACIONAL le desea que tenga una pronta y total mejoría.

## SENTIDO FALLECIMIENTO EN SAN RAFAEL DE OREAMUNO, CARTAGO

Con fortada con los Santos Sacramentos entregó su alma a Dios, después de una labor dedicada al bien, y la culta y gentil señora doña Inés Martínez de Aguilar, señora católica, quien dedicó su vida al bien de sus prójimos. Doña Inés ha partido para siempre, dejando un gran vacío en el corazón de sus apreciables familiares y amistades. Nosotros, aunque tarde, le hacemos llegar nuestra sentida condolencia a su distinguida familia al mismo tiempo que colocamos sobre su fresca tumba unacorona de dalias y jazmines.

## DISTINGUIDO ENFERMO EN SAN RAFAEL DE OREAMUNO, CARTAGO

Se encuentra guardando cama en San Rafael de Oreamuno, el apreciable comerciante amigo nuestro, don José Francisco Calvo S. Nosotros, que nos honramos con su amistad le deseamos con todo el corazón que tenga una pronta mejoría con la ayuda de Dios.

## MEJOR DE SALUD

Después de su reciente enfermedad, se encuentra en vías de amplia mejoría la culta profesora señora María Haydeé Solano, motivo por el cual la felicitamos en unión de su apreciable familia.

## RECIENTE NACIDA EN CARTAGO

Ha nacido con toda felicidad, la preciosa niñita María Auxilia donña Calderón Solano, nueva heredera en el estimable hogar formado por don Hernn Calderón N. y su culta y simpática señora. La llegada de la nueva estrella viene a ser esplendorosa luz y a dar una alegría a tan culto y simpático hogar, honra de la sociedad cartaginesa. Para sus dichosos papás, sus gentiles hermanitos, tan amables cada día, sus abuelitos y demás familia, les hacemos llegar nuestras felicitaciones, deseando para la nueva heredera, un cúmulo de felicidades.

## DON VICTOR BALMACEDA

Nuestro corazón se siente lo más afectado ante el deceso del estimable caballero don Victor Balmaceda, quien fue a su paso por la vida, un cántaro de bondad. Siempre noble y gentil nos supo recibir cuando llegáramos a molestarlo para cobrarle la suscripción. Fue don Victor un caballero a carta cabal, quien supo inculcar a sus estimables hijos, sus grandes virtudes. El solamente se ha ausentado, pero su alma vive con nosotros.

Somos deudores de sus grandes obras. Jamás supo maltratarnos siquiera con un mal gesto. Se lo supo hacer el bien porque su alma fue elevada y él bien sabía que de la vida lo único que nos llevamos, es lo poco bueno que podamos hacer en este mundo.

Por eso Dios con su inefable grandeza, acoge su alma y lo lleva a vivir al Trono Eterno.

Nosotros, que lo apreciábamos tanto por sus grandes virtudes, cobella corona de azahares, pidiendo

## FECHA MATRIMONIAL EN LA BELLA CIUDAD DE LAS BRUMAS

El simpático hogar formado por nuestro gran amigo don Adalay Jiménez se ha visto muy congado por todas sus amistades y familiares. Con motivo de haber celebrado sus nueve años felices de vida matrimonial. Con motivo de este aniversario, la casa de nuestros apreciables amigos se ha visto llena de regalos, habiendo echado sus dueños la casa por la ventana, habiendo celebrado una preciosa fiesta que bien se tenían merecida.

Son hijos de este hogar ejemplar y lleno de virtudes, Jorge Arturo Carlos Mario y José Alberto, quien apenas ha cumplido una bella primavera.

Para don Adalay, su gentil señora doña María de los Angeles, demás familia, que reciban el husos preciosos hijitos, abuelitos y milde mensaje de nuestra admiración a la vez que los felicitamos deseándoles que el amor y la buena suerte los acompañen toda la vida.

## DON REINALDO CORODOBA

Inmensa pena destroza nuestro corazón con el repentino fallecimiento del honorable caballero don Reinaldo Córdoba, de la bella ciudad de Cartago.

Don Reinaldo, hombre noble y gentil con sus amigos, emprendió su partida cuando menos se pensaba; jamás supimos que padecía de nada, siempre gordo y conriente nos recibía con todo cariño, pues fue una alma noble y generosa que Dios se ha llevado para entregarle el premio que bien se había merecido por todas sus bondades.

Nosotros, con profunda pena, colocamos sobre su fresca tumba una bella corona de laureles y penamientos.

Reciba su gentil señora y demás familia nuestra más sentida condolencia.

## HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por HUMBERTO TOSCANO

(de la Academia Ecuatoriana de la Lengua)

### SOLUCION DE CONTINUIDAD.

Esta expresión, que no deja de ser pedantesca, tiene uso muy extendido, sobre todo precedida de la preposición "sin"; pero ocurre que muchas personas no entienden lo que significa, por lo que a veces se oyen y hasta se leen escandalosas contrasentidos.

"Sin solución de continuidad" significa simplemente "sin interrupción", y la "solución de continuidad" de que hablan algunos muy profundos y difíciles escritos es simplemente un "interrupción".

### LESA MAJESTAD.

Otra frase hecha: "delito de lesa majestad". También se dice con cierta frecuencia "de lesa patria". Como ocurre con otras expresiones consagradas por el uso, mucha gente lo todo, pero no las partes. ¿Qué te entiende —no muy a derechas— es "lesa"? Si hacemos esta pregunta a muchas personas, solo obtendremos el silencio por respuesta. Y de esta ignorancia nacen oraciones como esta que le han escuchado sus pacientes electores a cierto político: "este es un delito de lesa mendacidad".

"Leso", adjetivo, está emparentado

con "lesión", "ileso" o "lesivo". "Lesión" es etimológicamente lo que "herida"; "ileso" equivale a "sin herida", y "lesivo" a "que hiera". "Leso", el objetivo que nos interesa por el momento, es "herido". De lesa patria, de lesa divinidad. Así se comprende que haya un delito de lesa majestad. Pero no hay manera de entender un supuesto de lito "de lesa mendacidad".

### MEDIO Y MEDIA

De vez en cuando no está mal una nota acerca de temas gramaticales sencillos. Parece cosa de todos sabida que los adverbios son por definición partes invariables, pero esto se olvida muy a menudo. Lo olvidan quienes dicen: "Luisita estaba medio asustada"; "les vi me dios resentidos"; "de puros amables y generosos son un poco tontos", etc.

En las oraciones transcritas se ha olvidado que "medio" y "puro" son adverbios, porque modifican a adjetivos. Por eso hay que decir: "Luisita estaba medio asustada", y el adverbio no cambia si se dice que "Luis estaba medio asustado" o que "los muchachos estaban medio asustados".

## ENFERMEDAD DEL AMOR

Por José Ingenieros.

Amar es temer. Amor y timidez son estados de espíritus absolutamente inseparables. El amor teme a su amada, como el albino teme a la luz; el amor ciega como el albinismo.

La teme por sí mismo y por ella. Teme ser inferior al concepto que

desearía suscitar, no responder al juicio en que se la tiene, rompe el ensueño con una palabra importuna, con un atrevimiento imprevisor, con un gesto brusco.

La pasión, es niebla que empaña, tul que mitiga, respanol que deslumbra; idealiza las cosas borrando sus contornos, las esfuma en penumbras de imaginación, las fragiliza en demasia.

En la ebriedad emocional parece la persona amada el polen de una flor endeble que toda leve aura puede volcar para siempre; caja musical complicadísimo cuyo engranaje trazaría un invisible átomo en polvo; telaraña sentimental que se quiebra al calor de toda llama; seda suave de Esmirna que una gota de rocío mancha por toda la eternidad.

(De Prisma.)

## PENSAMIENTOS

Por José Fernando Barrientos Rodríguez

—De nada sirve hacer la caridad, si la hacemos públicamente o la echamos en cara.

—Ocupense los padres de familia de brindar un poco de cariño a sus hijos y a su esposa. Y veréis que ese cariño será correspondido, con otro cariño, ya que nada se hace con traer hijos a la vida para verlos con gran indiferencia.

—Ved, oid y callad, ya que poco nos importa lo que hagan los demás.

—Tengamos compasión de los pobres vergonzantes, ya que el que implora jamás le falta un cinco en la bolsa.

—Pensemos en llenar un saco de bondades, ya que las bondades las recibe Dios. Por lo tanto, está por demás ser avaro, dejando todos sus tesoros el día que se muera.

—Ignoramos cómo hay muchas personas que se niegan a ayudar a sus familiares, teniendo en montones el dinero. Nosotros nos imaginamos que vale más la caridad que todo el dinero del mundo.

—Matais los pájaros por puro gusto. Pájaros que se comen los animales que perjudican a la agricultura, y así como hay muchas personas ingratas en la vida, también hay otros que arrojan piedras sobre los tejados y ultrajan también a los pobres ancianos que son dignos de respeto.

## ALMACEN FERNANDO HERNANDEZ

ALAJUELA

Teléfono 56 — Apartado 954

Ofrece a su distinguida clientela Refrigeradoras, Licuadoras, Máquinas "ERIZO", Bicicletas, y todo tipo de zapatos.

## SEÑORITA, SEÑORA, CABALLERO

Piense que ya están en vísperas de DICIEMBRE Y AÑO NUEVO, y que su calzado hecho a mano y en los últimos estilos lo puede conseguir para todos los gustos en

## "ZAPATERIA PONS"

del Teatro Libano 125 varas al norte, o de la antigua Botica Solera 25 varas al sur en San José.

ZAPATERIA PONS DE OSCAR AGUILAR

Ofrece los más finos trabajos hechos con cueros y mano de obra de primera. VISITE Y NADA SE LE COBRA. ZAPATERIA PONS donde se calza toda la gente de sociedad.

Duerma tranquilo y contento usando un bello y cómodo

## CATRE GOMEZ

Fabricados por expertos operarios de la gran fábrica de catres, orgullo de la industria nacional de

## Alfredo Gómez Naranjo

100 sur del Teatro Libano y 50 al Este en San José.

## TALLER MECANICO MUNDIAL de JOSE UBACH

AHORA EN SU NUEVO LOCAL Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones.

colocamos sobre su fresca tumba una a Dios le de su santa resignación a toda su familia.

## Rabia paralítica

### CAUSA:

La rabia paralítica es una enfermedad infecciosa del ganado bovino causada por una modalidad del virus de la rabia.

### ANIMALES AFECTADOS:

Todo animal mordido por un murciélago con rabia puede contraer la enfermedad. Sin embargo, el ganado bovino es mordido con mayor frecuencia, por consiguiente, se ven más casos de la enfermedad entre esta clase de ganado.

El hombre también es susceptible a la rabia paralítica. Si una persona es mordida por un murciélago rabioso se produce una enfermedad que es fatal, a menos que reciba tratamiento médico inmediatamente después de producirse la mordedura.

### SINTOMAS:

Cuando una res ha sido atacada por un murciélago infectado, el virus avanza por las fibras nerviosas, desde el sitio de la mordedura hasta alcanzar el cerebro produciendo síntomas nerviosos seguido invariablemente de la muerte del animal.

Los síntomas nerviosos varían de un caso al otro. Sin embargo, como síntoma constante se ve en todos los casos la parálisis de las patas traseras. Los animales permanecen acostados sin poder levantarse. La muerte ocurre a los días de comenzar la parálisis. Los animales en la mayoría de los casos conservan el apetito y toman agua normalmente, aun en las fases avanzadas de la enfermedad.

### TRANSCURSO DE LA ENFERMEDAD:

El tiempo que transcurre desde el momento en que el animal ha sido mordido hasta que aparecen los síntomas nerviosos, varían según la localización de la herida. Generalmente este período es de aproximadamente 40 días. Los síntomas aparecen más rápido cuando el animal ha sido mordido en la cabeza o cerca de ella.

Generalmente transcurren de 4 a 6 días, desde que se notan los primeros síntomas, hasta que ocurre la muerte del animal.

### DIAGNOSTICO:

Hay varias enfermedades cuyos síntomas son semejantes a los de la rabia paralítica. Cuando se presenten casos en su finca de reses con parálisis posteriores, consulte al médico veterinario. El le ayudará. Cuando el veterinario lo estime conveniente será necesario sacrificar el animal para someter el cerebro a un examen de laboratorio.

### TARNSMISION:

Este virus es transmitido al ganado por medio de murciélagos infectados por la rabia. Los animales se contagian cuando son mordidos por los murciélagos en la noche. Los murciélagos no transmiten la enfermedad de un animal al otro. El virus se propaga entre los murciélagos mismos en las cuevas o demás lugares que ellos habitan.

### METODOS DE CONTROL

No existen remedios o medicinas eficaces para el tratamiento de los casos de rabia paralítica. Las medidas de control deben basarse en la prevención de la enfermedad.

Antes de iniciarse cualquier medida de control es necesario que un médico veterinario haya comprobado que sí existe la enfermedad.

Existe vacuna eficaz contra la rabia paralítica. Vacunando el ganado se previene la aparición de los casos en los hatos, pero no se erradica la enfermedad por medio de vacunación. El virus sigue propándose entre los murciélagos a pesar de la vacunación del ganado.

Las medidas de vacunación deben llevarse a cabo previa consulta con un médico veterinario.

Para obtener una erradicación total de la rabia paralítica es necesario la destrucción de los murciélagos. Esto presenta bastantes dificultades. Se recomienda la destrucción de los murciélagos en cuevas, árboles, huecos y demás lugares donde se alojen.

Aunque esta tarea es difícil y costosa se debe hacer todo esfuerzo por mantener las poblaciones de murciélagos a un mínimo.

### RECOMENDACIONES:

Por el peligro de contagio, no se recomienda a los ganaderos manejar y examinar los animales sospechosos de estar atacados por la rabia paralítica. Estos exámenes debe hacerlos un médico veterinario. Siga cuidadosamente sus recomendaciones.

## Las flores

Plantas y flores constituirán siempre un excelente adorno en el hogar y además, generalmente, no muy costoso. Las plantas de hojas otoñales, macetas a las que se puede dar un tono vivo, pueden mantenerse sin agua durante varios meses. También conservarán todo su esplendor de tres a diez semanas el mirto, el laurel, el limonero, la magnolia y los rododendros.

Su arreglo. El arreglo de las flores ha sido y es considerado en algunos países de Oriente un verdadero arte, porque en ello se pone de manifiesto el gusto delicado y la natural distribución de muchas mujeres. En el Japón milenario esta labor tan femenina tiene capital importancia y es como un adorno más en la educación social de las mujeres distinguidas. He aquí algunas indicaciones que ayudarán a realizar esta grata tarea:

1—Jarrones hondos. Las flores deberán tener doble altura que el jarrón.

2—Jarrones de poca profundidad. Se compaginará la altura con la anchura en la disposición del ramo.

3—Déjese más largo el tallo de la flor más hermosa, de modo que sobresalga de las demás.

La distribución triangular se efectúa colocando la segunda flor a la derecha, delante de la primera, la tercera a la izquierda, frente a la segunda, y así sucesivamente se añaden las restantes flores hasta llenar el triángulo, dejando después que corolas y tallos sigan con naturalidad y sin preocuparse por su altura o posición.

El jarrón y las flores deben considerarse como un todo armonioso, por lo que los rasgos principales del dibujo del ramo deben prolongarse hasta el borde de la vasija.

Deberá escogerse un punto central, donde la vista descansa, para disponer las flores más hermosas, y cuidar de que las líneas del dibujo converjan en él. Este punto central se situará bastante bajo en el conjunto del ramo. Las rosas, las gardenias y las camelias son las flores indicadas para estos centros de interés.

Los dibujos básicos en torno de un triángulo pueden adoptar forma de columna, de abanico, de media luna, de círculo, de curva, en S, etcétera. Evítense la forma cuadrada o en zigzag, y procúrese, cuando sea posible, que el ramo recuerde el dibujo del parrón.

Los ramos que se coloquen sobre las mesas deberán ser bastante bajos, y los destinados a formar pareja guardarán armonía.

Se procurará que el dibujo del ramo sea equilibrado, equi-

libro preferentemente asimétrico. Por otra parte, se tendrá presente la decoración del jarrón; así, por ejemplo, un motivo decorativo de la vasija podrá prestigiarse con el color de determinada flor. Evitense en lo posible las distribuciones matemáticas.

En las flores podemos distinguir dos grupos: las redondas—rosas, clavel, tulipán, margarita, zinnia, crisanteno, etcétera—, y las alargadas o en forma de lanza—gladiolo, boca de león, verónica, malva real, espuela de caballero, etcétera.

Un ramo sugestivo será aquel que conjugue armónicamente flores de ambas características. Cuando algo falle en el ramo, recúrrase a las hojas y a los helechos.

Para hacer un ramo se empezará por seleccionar las flores según sus colores. Los de tonos más claros se dispondrán en la parte alta, y en la baja las de colores más oscuros. Los matices del mismo color se situarán escalonadamente, en gradación. Cuando sólo se disponga de unas pocas flores oscuras se emplearán para acentuar el centro u otro lugar del ramo. Recuérdese, al hacer un ramo, aplicar las reglas expuestas sobre armonía y psicología de los colores.

Las flores guardarán la debida armonía con la vasija que las contenga, con el mantel o tapete de mesa que adornen, e incluso con el estilo y mobiliario de la habitación. No deben mezclarse flores de pétalos delicados con otras más bastas.

En ocasiones, para sostener ciertas flores, habrá que recurrir a los porta-agujas, de los cuales se conocen diferentes modelos. Algunos de ellos tienden a oxidarse. Los más prácticos son los de cristal. Los que se utilicen como sostén de flores pesadas deberán fijarse con alambre o con arciilla de modelar. El hilo de lino verde es el más indicado para fijar los tallos y las hojas. Cuando los tallos se rompan pueden reforzarse con una horquilla, alambre o un simple mondadientes.

Los ramos suntuosos pueden realizarse aún más con adornos de pedrería, conchas, frutas, velitas, etcétera. Las flores suelen colocarse en las más variadas vasijas, como jarrones, búcaros, jarras, cantarillos, cubitos, etcétera, de cristal, loza, porcelana, estauo, plata, latón... empleándose también recipientes tales como un antiguo paraguero, un cofrecillo para joyas, una gran concha marina, etcétera. Para abrir un capullo de rosa bastará soplar sobre él vigorosamente.

## TODOS LLORAMOS...

Sin justicia y sin razón tal vez cuando mucho amamos viendo que somos gusanos; llora mucho el corazón.

Llora el árbol al recibir el hachazo recibiendo un gran temblor, llora después el labrador si se majaj con un mazo.

Llora el bello firmamento al marcharse los veranos lloran también los pantanos, con la brisa que da el viento.

Lloramos por el dolor por la emoción o alegría también por el amor, si nos miran con falsía.

Llora el bello pajarillo con su canto de dolor llora también la flor que se viste de amarillo.

Llora el sol, llora la luna aunque tengan sus amores, y lloran los bellos fulgores que visitan la laguna.

Todos lloramos Dios mío por odios o por rencores también lloramos por los dolores en las frías noches de hastío.

Lloro mucho si señores si alguno me trata mal lloro por mis sinsabores o porque se seca el trigo.

Nacimos para llorar pues sin querer sufrimos, también sufre y llora el mar cuando a la sombra partimos.

Lloramos porque tenemos alma que nos produce amargura, lloramos por los que se van a la (sepultura) dejándonos sin tener calma.

Lloro por los que tanto aprecio y ni una letra me escriben lloro por el necio o por el bueno aunque muy pronto me olviden.

Lloro por los que saben humillar punzándome el corazón lloro porque la vida es ilusión... que nos sabe maltatar.

José Fdo. Barrientos Rodríguez.

### EL SEMILLERO OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura. Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

Apartado 783 - San José

### Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

### Atención señores cartagineses:

Le recordamos el nuevo negocio levantado por el conocido industrial ADALAY JIMENEZ

## EL 15 DE JULIO

Negocio que cuenta con gran clientela en la ciudad el I. N. V. ya que cuenta con un gran surtido de toda clase de mercaderías a precios de Mercado.

15 de Julio queda solamente a 400 varas al Sur de la Basílica de los Angeles y 100 varas al Este.

COMPRE LO QUE NECESITE EN EL 15 DE JULIO Y QUEDARA SATISFECHO

Buena atención de sus dueños y pesa legítima.

IMPRESA BORRASE